

INVOLUCRANDO CUESTIONES

EL RECLAMO ANTICLERICAL

ROMANONES, NO

En un artículo de El Liberal, rabiamente fantástico de fondo, y descortés, sin atenciones, de forma, se vuelve a dar la nota.

¿Será consigna? ¿Será campaña? En el Diario Universal y en El Radical hemos leído artículos, sueltos e informaciones, orientados en la misma dirección...

Parece que se fragua desnaturalizar las cuestiones capitales y convertirlos en asunto de izquierdas y derechas, cuando no lo son sino de patriotismo y de reverencia.

Se ve marcadísimo empeño en presentar a todos los partidarios de la neutralidad como clericales, como derechistas, y a todos los de la intervención de parte de los aliados, como progresivos, como izquierdistas.

¡No! No se trata de nada semejante. No hay nada de eso. Los neutralistas, no lo somos por nuestros principios religiosos ni políticos. Lo somos por esparitismo, por convencimiento de que la neutralidad, que excluye toda suerte de guerra, en favor del múltiple acuerdo igualmente que en pro de los Imperios centrales, es salutarísima, es necesaria a la Patria española, puede señalar el comienzo de su prosperidad y la resurrección de su grandeza.

Y así se entiende que haya neutralistas de todos los cuatro puntos cardinales de la política nacional. Los hay tradicionalistas, e independientes, y mauristas, y conservadores, y liberales, y republicanos, y socialistas. Es normal todo el pueblo español, salvo unos cuantos hombres públicos, que sobran los dedos de la mano para contarlos.

Romanones, entre sus secuaces mismos, cuenta con muy pocos satisfechos del editorial "Neutralidades que matan" y de las otras escaramuzas intervencionistas.

Lerroux, en su conferencia-conversación celebrada en la Casa del Pueblo Radical de Madrid, dijo claramente que muchos de los suyos querían suplir en adhesión a su persona lo que les falta de convencimiento de la necesidad de la intervención.

El pleito, pues, el antagonismo, la enemiga irreductible entre derechas e izquierdas, vivo hoy como ayer y como mañana, palpitable, se ventilará en su día. Mas su día no es hoy; el de la intervención ó la neutralidad. No involucremos. Ni se busquen y recluten adeptos para el intervencionismo en los populacheros odios y atávicas divisiones político-religiosas. ¡Esa no es buena lid!

Estamos seguros de que las derechas no caerán en el lazo que se les tiende...

Tampoco guarda conexión con derechas ni izquierdas el ofrecimiento, filial, nobilísimo, brindando a Su Santidad el Papa El Escorial, para el caso puramente hipotético, caso que dicho ofrecimiento no intenta producir ni acelerar, de que tuviese necesidad de salir de Roma.

EL MALESTAR EN FRANCIA

La Prensa francesa continúa ofreciéndonos evidentes testimonios del hondo malestar que reina en su país, y que algunas veces se traduce en mal disimulados reproches a Inglaterra, la nación amiga y aliada.

Periódico tan comedido en sus juicios como Le Temps, acostumbrado a medir escrupulosamente sus palabras, cuya autoridad y peso es el primero en conocer, se lamenta ayer de la falta de preparación de Inglaterra para la lucha y de su incapacidad para producir el material de guerra necesario; siquiera atenúa el diario francés esas deficiencias con forzadas excusas y con explicaciones que quieren ser benévolas, extensivas al hecho de ser muy pequeño el frente de combate que ocupa el Ejército inglés.

Hemos leído, también, un informe emitido por la Federación del partido socialista de la Alta Viena, en el que se encuentran vivos lamentos contra los males de la guerra, y se expone categóricamente el deseo de que la guerra termine.

El artículo de Le Temps, á que hacemos referencia, dice así, bajo el título: "¿Por qué es tan estrecho el frente inglés?"

"Nos escriben de Londres:

Haec algunas semanas un diario francés publicó un gráfico representando la longitud relativa del frente de cada uno de los Ejércitos aliados; en este gráfico, el frente del Ejército inglés ocupaba, al lado del Ejército francés, un espacio minúsculo; muchos franceses se han asombrado de ello. Aunque ninguna cifra oficial ha sido publicada, nadie ignora que el número de soldados ingleses que actualmente hay en Francia, constituye una cifra imponente; ¿cómo es, que á pesar de su número, ocupan ellos un frente tan poco extenso?

Se impone, desde luego, hacer una advertencia: de Belfort á Dunquerque, el frente está lejos de tener en todos sus sectores la

También en el rasgo de hospitalidad y respeto que celebramos, coinciden individuos y entidades de todas las tendencias. ¿No tuvo Romanones que prohibir á sus diputados provinciales y á sus ediles de provincias no siguiesen el ejemplo de los diputados provinciales liberales de Madrid, que votaron la feticionación al Rey por su preclara iniciativa?

Es muy burdo el expediente de fingir complicaciones con Italia, imposibles desde el momento en que al Quirinal resta sentido común sobrado para comprender, como ni el ofrecimiento de S. M. Alfonso XIII ni los votos de los españoles, que van firmando y elevarán una exposición al Sumo Pontífice, observan relación con manejos ni conjura alguna para hacer partir á Su Santidad de la Ciudad Eterna.

¡El fantasma del jesuitismo! ¡No podía faltar! Se trataba de acumular odios injustos, y el de los ignorantes progresistas y anticlericales españoles á la meritisima Compañía de Jesús es de lo más inicuo. sí, pero de lo más profundo también.

Ni los Jesuitas intrigan nada en este respecto, ni hay por qué se les convierta en órgano de los Imperios centrales, cuando precisamente en Alemania no les permiten las leyes residir en Comunidad. ¡Sí! ¡Seguramente!

Nos encontramos frente á una campaña, y un ardid.

Urge ponerse en guardia, y no consentir se desvíe por cauces de política interior y de antagonismos partidistas, lo que es cuestión de política internacional á dimitir entre españoles sin apellido.

Afirmámonos en la lucha contra los intervencionistas simplemente tales, y sólo por serlo, y en la defensa constante y vigorosa de la neutralidad.

El peligro grave no lo creemos inmediato. Culminará en Octubre, cuando España militarmente valdrá tanto más que ahora.

Si para entonces sube al Poder Romanones, especialmente, el intervencionismo habrá dado un paso de gigante. Hay que impedirlo á toda costa.

De acuerdo con el editorial de anoche de nuestro estimado colega El Correo Español! Ahora Romanones es el enemigo; no lo es ni aun el partido liberal, donde hay personas dignísimas y que por su mayor parte se halla en divorcio con el jefe, es enemigo de la intervención, y reverente con el Papa.

Ni aun todos los periódicos de la izquierda obsecundan al ex presidente liberal, El Mundo y El Imparcial preconizan y defienden con hábil y fuerte convicción el neutralismo, y con ellos, como con cualquier otro convencido de la neutralidad, no debemos perder un noble y patriótico contacto.

Mas entiéndase bien: por desventura, aún goza el funesto hombre público de fuerza bastante para constituir la viable amenaza contra la neutralidad. Hay, por ende, que insistir en el lema: ¡Romanones, no!

La misma densidad; dos sectores de igual longitud pueden estar ocupados aquí por un regimiento; allá, por un Cuerpo de Ejército; querer medir el esfuerzo por la longitud del frente ocupado, será manifiestamente absurdo.

Hechas todas las reservas debidas sobre este punto, no es por ello menos incontestable que con relación á sus efectivos; el frente del Ejército inglés no es muy largo; las razones de esto son múltiples.

No se puede olvidar, en primer lugar, que la proporción de los no combatientes en el Ejército inglés actual es relativamente muy elevada, y he aquí por qué: el Ejército inglés, sobre el continente, no es, en realidad, más que una línea avanzada; á medida que las fábricas de material de guerra aumentaron su producción, Ejércitos más numerosos desembarcaron en el continente; pero estos Ejércitos necesitarán bases, depósitos, parques de aprovisionamiento, hospitales, etcétera. ¡Habrá de esperar, para organizarse, á la llegada de los mismos Ejércitos! Las autoridades inglesas, al contrario, estimaron preferible organizarlos mientras tanto; de ello resulta que la proporción de los no combatientes en el Ejército inglés en Francia es muy sensiblemente superior á la normal; una buena de estos servicios auxiliares no están dedicados á los Ejércitos en campaña, sino á los que están todavía en Inglaterra.

En fin; y es, sin duda, la razón principal: si el Ejército inglés no puede ocupar un frente más extenso, es que actualmente, como con toda claridad lo ha demostrado la reciente crisis ministerial, su Artillería no dispone de aprovisionamientos suficientes. Estas revelaciones han causado en Francia alguna sorpresa. ¿Cómo es que un gran país industrial como Inglaterra, donde todo el territorio está libre de invasión, donde la población progresa, en su mayor parte, sus ocupaciones habituales, no ha podido hasta aquí proporcionar á su Ejército todas las municiones que necesita? Los servicios técnicos han sido acusados de no haber sabido organizar la producción; también ha habido quejas contra la indiferencia, y alguna vez hasta la mala voluntad de los obreros.

Estas acusaciones quizá no sean absolutamente injustificadas; pero aun suponiendo que ningún error hubiesen cometido los "expertos", aun suponiendo que todos los obreros hubiesen estado movidos por el más grande espíritu de sacrificio, los retrasos eran en realidad inevitables. Tienen, en efecto, causas más generales: la fabricación del material de guerra, especialmente del material de Artillería de campaña y de sus municiones, es una industria particularmente especial, exigiendo en el trabajo una minuciosidad, una precisión señaladamente notables. Ahora bien; desde hace años, excepción hecha del material naval, la fabricación de armas de guerra era muy reducida.

De otra parte, y este es el punto importante, la mayor parte de la industria más característicamente inglesa, railes, locomotoras, no son industrias que exijan un trabajo de gran precisión, como lo son, al contrario, las industrias más especialmente francesas. Resulta de ello, de una parte, que al principio de la guerra Inglaterra no disponía más que de un número muy pequeño de ingenieros y obreros conocedores de la fabricación del material de guerra; de otra, que en razón de la naturaleza misma de sus industrias le ha sido mucho más difícil que á Francia encontrar un gran número de ingenieros y obreros susceptibles de iniciarse rápidamente en esta fabricación, le ha sido preciso aprender lentamente este oficio, y cuando se sabe las dificultades con las cuales, todavía alguna vez, y estando en condiciones más favorables, se ha choceado en Francia, no puede caensar extrañeza el grado de los que haya podido encontrar Inglaterra. Ingenieros y obreros ingleses son, afortunadamente, tenaces, y estas dificultades del principio están hoy sobrepasadas; pero esto no quiere decir que la situación en el frente no se resienta de ello.

En todo esto no hay, como se ve, nada de rivalidad; se puede lamentar que Inglaterra, tanto desde el punto de vista industrial como desde el militar, hubiese estado tan poco preparada á la lucha contra Alemania; se puede sentir que en razón de estas circunstancias completamente independientes de su voluntad, su intervención esté un poco retardada, pero cuando se considera lo que le ha sido posible hacer hasta aquí en este concurrido limitado, se puede mirar con confianza una lucha en la cual, de mes en mes, su espada vendrá á pesar cada vez más rudemente.

Del informe emitido por la Federación del partido socialista de la Alta Viena, tomamos los siguientes párrafos:

"Han transcurrido nueve meses de guerra,

DE MI CARTERA

LA VIDA QUE PASA...

LA MEDICINA Y LA RELIGIÓN

LA OBRA DE UN PONTÍFICE

Sor Dolores Serrano, la Madre general de las Siervas de María, es una respetable religiosa tan inteligente como buena, tan dada á la llaneza en el trato como enforvecería por el amor á Dios. Y esta aquí, lector, que una de estas tardes nos fué dado platicar con ella en la Residencia, que estas heroicas ministras de los dolientes poseen en la plaza de Chamberí, oyendo de sus labios esta historia que nimbó el beatífico recuerdo de un gran Pontífice.

Y porque en este presente y acabable siglo la voluntad para lo bueno es flaca, el apetito para lo malo es fuerte, la memoria anda derramada y los sentidos viven tan curiosos como la carne, con tan torcidas inclinaciones, es razón que encarezcamos estos triunfos del bien, estos adelantamientos y mejoras que representan un mérito para cuantos imputan á la Iglesia un apego y aferramiento intolerable á la antigüedad y á lo que fué.

Cinco años ha las superiores generales de las Siervas de María sorprendiéndose, y aun padeciendo sobresaltos, al recibir de improviso una orden para que á Roma acudiesen por voluntad y deseo de Su Santidad el Papa Pío X. Diéronse las buenas é inocentes religiosas á no pequeñas cabilaciones.

¡Habremos incurrido en alguna falta!, decíanse. ¿Será por ventura que no hay el conveniente orden y solicitud en nuestro ministerio y servicio? Y medrosas y desconcertadas en su humildad y en sus candores, viéronse al cabo una mañana en presencia del sucesor de Pedro. ¿Cuál no sería su regocijo de corazón, lectoras, al ver que el Santo Padre, muy cariñoso, muy paternalmente, poniendo en todas y cada una de sus palabras el dulzor de su alma angélica, hubo de enderezarles el siguiente discurso:

—He querido reuniros, hijas mías, para felicitaros por vuestros trabajos, por vuestra piedad y por vuestro celo; ¡Es muy hermosa vuestra cristiana misión y muy rica en frutos para la Iglesia nuestra Madre, que tan ardentemente busca la salvación de las almas! ¡Yo os bendigo, pues, y, tras de bendeciros, quiero daros una grata noticia!

El Santo Padre guardó silencio unos segundos. Las religiosas permanecieron atentas, sin respirar casi. Por fin Su Santidad siguió expresándose de esta suerte:

—Muchos dicen, hijas mías, que sois muy buenas, que acompañáis pacientemente á los enfermos y los consoláis en los dolores del cuerpo y del espíritu; pero... ¡que sólo sabéis rezar!, que no os es dado, por ignorancia, aplicar en la asistencia á los pacientes esos conocimientos elementales de la medicina que poseen las enfermeras seglares con su correspondiente título, que así lo acreditada. ¡Por qué no habéis de poseer vosotras esos conocimientos y adquirir ese título profesional! Conviene que así sea, y es Nuestro deseo que aquí en Roma cursen esos estudios unas cuantas que, á su vez, podrán ilustrar más tarde á sus Hermanas en religión.

y ningún resultado militar decisivo se ha producido en ningún lado.

Lo que, sin embargo, se sabe bien, es que cada día que pasa acumula nuevas ruinas y agrava muy seriamente las condiciones en que se encontrarán los proletarios al terminarse las hostilidades.

Lo que también se sabe es que incesantemente caen millares de víctimas sin que aparezca la victoria en el sentido en que muchos la entienden.

Evoquemos angustiosamente el estado de agotamiento y de ruinas en que quedará hundido nuestro país si la guerra se prolonga algunos meses más.

Por estas razones, deseamos, en interés del socialismo, de la clase obrera y de nuestra Patria, el fin de la guerra.

"Pero no pensamos que sea el papel del partido socialista lanzar á la guerra á todo francés; adoptar una actitud bélica, y cerrar los oídos á todo rumor de paz."

"Aunque no nos encontremos, no como franceses, sino como socialistas, muy satisfechos de la actitud pasada de algunos socialistas de los países neutrales, juzgamos que no es una razón suficiente para desazonar por anticipado á los que desearían apresurar la paz de Europa, y que un poco tardamente—es el reproche que puede hacerse—quieren respaldar las decisiones de nuestros Congresos internacionales."

"Se aspira á negarles crédito á quienes desearían aprovechar la ocasión posible de poner término á las hostilidades por una "paz honrosa" y proclamar que sólo puede pensarse en un Tratado con Alemania el día en que el pueblo alemán haya hecho un 4 de Septiembre, destinado á su Emperador y fundadora una República? ¿Se desea subordinar la paz al aplastamiento del militarismo alemán, como todos los militarismos, sólo podrá desaparecer por la acción de las clases obreras ejercida en el cuadro nacional? ¿Se propone, por otra parte, no terminar la guerra sino cuando sea posible imponerles á los Imperios del centro de Europa la liberación de las nacionalidades que oprimen, mientras los países aliados mantienen á otros en tutela?"

Tal manera de condicionar de hipótesis—ciertamente deseables, pero del todo problemáticas—los tratos de paz, es juzgada por nosotros inadmisibles, pues no tiene bastante cuenta de las realidades de toda índole y se aparta de la manera socialista de concebir semejantes asuntos.

UN VAPOR INGLÉS TORPEDEADO

MAS DE 42.000 RUSOS PRISIONEROS

UN ZEPPELIN, BOMBARDEA LA COSTA INGLESA

LOS RUSOS SE REPLIEGAN DETRAS DE SUS FRONTERAS

Varios Zeppelines han volado sobre la costa Noroeste de Inglaterra, arrojando bombas, que causaron varios incendios, mataron á 15 personas é hirieron á otras tantas.

Así lo dicen de Londres.

Las noticias favorables á los aliados, en Francia, los encontramos más en el comunicado alemán que en el de sus contrarios.

Según aquél, los aliados han atacado vigorosamente.

Al Norte de Ypres lograron penetrar los ingleses en las posiciones alemanas de Bellegrave, donde continúan la lucha.

Los demás ataques fueron rechazados por los alemanes.

El comunicado francés señala la ocupación de unas trincheras alemanas en La Bassée, y nada más.

En la Lituania continúa la lucha, sin que ninguno de los Cuarteles generales dé cuenta de ningún hecho saliente.

En Galitzia la lucha es encarnizada del San al Dniester. Así lo afirman germanos y rusos. Estos dicen que sus enemigos atacaron rudamente y con gran Artillería, obligados á ceder terreno entre los rios Lioubatchevka y Vichnia.

Los germanos detallan el resultado de la lucha, mencionando las numerosas posiciones evacuadas por los rusos en su retroceso.

Los germanos continúan persiguiendo á los moscovitas, á los que ha hecho el general Mackensen, desde el 12, 40.000 prisioneros.

Finalmente, el comunicado del Gran Duque Nicolás confiesa que entre el Pruth y el Dniester los rusos se han replegado detrás de su frontera.

Va desarrollándose, pues, con éxito notable el movimiento envolvente operado por el ala derecha austro-alemana.

El parte oficial del general Cadorna no contiene nada interesante. Contraataques austríacos en la frontera de Casino, cañoneo en el Isonzo y afianzamiento de los italianos en sus posiciones. A esto se reduce la sorprendente ofensiva italiana, de que hablaba hace pocos días un diario parisiense.

Otro buque pesquero inglés ha sido torpedeado en el mar del Norte.

EN EL FRENTE DE RUSIA

LOS MOSCOVITAS SE REPLIEGAN

SERVICIO TELEGRAFICO PETROGRADO 16.

Comunicado oficial: En la región de Chavli, sin cambio importante en la situación, la batalla continúa.

En el frente de Nareff, el enemigo pronunció en la noche del 14 un ataque estéril en dirección de Myehinetz Vakh, y el mismo día realizó varios ataques locales en la región al Norte de Prasnyshe, que rechazamos con éxito.

En Galitzia, habiendo los alemanes substituído sus bajas y traído fuerzas nuevas que por primera vez han relevado á las anteriores en este frente, reanudaron la ofensiva en la región de Jaroslaff, y á la derecha del San, apoyados en una poderosa Artillería.

Después de un combate encarnizado, que ha durado tres días, cedimos al enemigo algún terreno en las orillas derechas del Lioubatchevka y del Vichnia.

En la región del Dniester realizamos el 13, con éxito completo, un contraataque en las orillas izquierdas del Tismentiza é hicimos 1.200 prisioneros, entre ellos 29 oficiales y siete ametralladoras.

El mismo día, los alemanes atacaron el sector, al Sur de la cabeza de puente Jidatcheff, y se apoderaron del pueblo de Rogozno.

Al alba del día siguiente, operamos un contraataque, recuperando los pueblos de Rogozno y Jouravkoff, y tomamos un cañón con sus atalajes y varias ametralladoras.

En este punto, los alemanes habían izado la bandera blanca, abriendo después traicionadamente el fuego contra los rusos.

Este hecho les valió que, en impetuoso ataque de los nuestros, fueran todos pasados á la bayoneta.

El enemigo continúa sus ataques contra las cabezas de puente cerca de Nijouiff, con fuerzas importantes y numerosa Artillería.

Rechazamos sus ataques, les hicimos el día 13 1.500 prisioneros.

Entre el Dniester y el Pruth de Czernowitz, no hemos replegado detrás de nuestra frontera.

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO NAUFN 16 (11,20 n.)

Parte oriental de la guerra.—Han sido rechazados los ataques de los rusos contra las posiciones alemanas del paso de Davina, del Sudeste de Mariampol, del Este de Augustow y del Norte de Bolimow.

El avance alemán en el frente Lipowo-Kalwarja ha ganado terreno. Fueron ocupados varios pueblos y cogidos 2.040 prisioneros y tres ametralladoras.

Teatro Sudeste de operaciones.—Las tropas del general von Woyron han rechazado, al Norte del Weichsel superior, los ataques indicados por los rusos para reconquistar las posiciones que les fueron ocupadas el día 14.

Las tropas rusas derrotadas en días anteriores, han intentado atacar al Ejército austro-alemán en todo el frente, entre el San, al Norte de Sieniawa y los pantanos del Dniester, al Este de Sambor.

Al llegar la noche, ya los rusos se habían visto obligados á evacuar sus posiciones de Trieplice, al Norte de Sieniawa, del Sudoeste de Lubackozon, del paso de Zawadowka, del Sudoeste de Niemimor, del Oeste de Jaworow, y del Oeste de Sódowa.

La lucha fué encarnizada y continuó la persecución.

El Ejército del general von Mackensen ha hecho, desde el día 12, más de 40.000 prisioneros y tomado 69 ametralladoras.

Entre los pantanos del Dniester y Zurawno, han retrocedido ligeramente los rusos, pero la situación general no ha cambiado.

EN EL MAR Y EN EL AIRE

OTRO ZEPPELIN SOBRE INGLATERRA

SERVICIO TELEGRAFICO LONDRES 16.

Un Zeppelin ha volado esta mañana sobre las costas Noroeste de Inglaterra, arrojando bombas que han causado algunos incendios, 15 muertos y 15 heridos.

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO NAUFN 16 (11,20 n.)

El "Argyll" torpedeado. El vapor Argyll, que iba de Hull á Londres cargado de pescado, ha sido torpedeado.

El "raid" contra Karlsruhe. A consecuencia del raid aéreo contra Karlsruhe, han resultado 19 personas muertas, 14 heridas de gravedad y muchas con lesiones de poca importancia.

Los habitantes están tranquilos, pero protestan contra esta matanza inútil de personas.

EN EL FRENTE DE FRANCIA

LOS INGLESES TOMAN UNAS TRINCHERAS

SERVICIO TELEGRAFICO PARIS 16.

Parte oficial de las quince: Las tropas británicas han tomado ayer una línea de trincheras al Oeste de La Bassée.

Nada que señalar en el resto del frente. Un avión alemán se ha visto obligado á aterrizar en nuestras líneas cerca de Noroy-sur-Oureq, al Noroeste de la Fertemoulin.

Los aviadores han sido hechos prisioneros.

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO NAUFN 16 (11,20 n.)

Comunica el Gran Cuartel alemán que, excitados los franceses é ingleses por las derrotas sufridas por los rusos, han atacado ayer vigorosamente las posiciones alemanas del frente occidental.

Al Norte de Ypres consiguieron penetrar los ingleses en las posiciones alemanas de Bellegrave, continuando aún la lucha en dicho punto.

Por el contrario, dos ataques efectuados por cuatro divisiones inglesas entre la carretera de Esbures á la Bassée y el canal de este punto, fracasaron completamente.

Los valientes regimientos de Westfalia y soldados de la Guardia prusiana rechazaron los ataques de los ingleses después de una encarnizada lucha á corta distancia, causando al enemigo elevadas pérdidas y apoderándose además de varias ametralladoras.

Los aliados, después de sus derrotas del 13 y 14 en las posiciones de las alturas de Foréte, defendidas por los regimientos Cadenes, no se han arrojado á atacar de nuevo.

La lucha continúa en el molino de Sons Toutvent.

En los Vosgos, entre los riachuelos Feht y Lanch, fracasó un ataque de los franceses, continuando la lucha al Norte de Metzeral y en Hilsenfrist.

EN EL FRENTE DE TURQUÍA

LOS RUSOS OCUPAN SORP

SERVICIO TELEGRAFICO PETROGRADO 16.

Comunicado oficial del Cáucaso: El día 13, en la dirección de Otly, bombardeo y fusilería.

Los rusos ocuparon el pueblo de Sorp, en la orilla Suroeste del lago San.

EN EL FRENTE DE ITALIA

Los austriacos en Vallone.

SERVICIO TELEGRAFICO

ROMA 16.

Parte oficial: Nuestras tropas ocupan gradualmente algunas posiciones dominantes en las fronteras del Tirolo y de Cadora.

El enemigo no día, en esta parte de nuestro frente, ninguna señal de actividad, a excepción de dos ataques que el día 13 dirigió contra la cima de Vallone, sobre el Plave superior, ataques que fueron repelidos por nuestras fuerzas.

En la frontera de Carine intentaron las fuerzas austriacas varias veces, y con ataques muy intensos, invadir los desfiladeros de Seois y Montecroce, pero, no obstante haber preparado sus operaciones con intenso fuego de Artillería, fueron rechazadas y perseguidas a la bayoneta por nuestros soldados.

En la línea del Isonzo y en la zona de Montenero nuestra Artillería cañoneó eficazmente algunas posiciones enemigas.

Por algunos reconocimientos verificados en la línea de Godgora a Montofrán y a lo largo del canal de Montafalco, se ha comprobado el número y la calidad de las fortificaciones hechas por los austriacos, cubiertas por largas líneas atrincheradas, revestidas de fábrica, reforzadas con gruesos blindajes, protegidas por alambradas y minas y unidas por una amplia red de líneas telefónicas y telegráficas.

Se ha comprobado también el empleo por el enemigo de proyectiles prohibidos por acuerdos internacionales.

La salud y la moral de nuestras tropas son excelentes.

El Rey Victor Manuel y la guerra

La Correspondencia Política dice: "Muchas personas opinan que el Rey de Italia había sido arrastrado a la guerra contra su voluntad por los Sres. Salandra y Sonnino.

Nos consta, por parte absolutamente autorizada, que esta suposición no corresponde a los hechos.

El Rey Victor Manuel tiene una importante participación en las cosas que ha determinado la decisión de Italia, y, por consiguiente, él lleva la plena responsabilidad en este conflicto.

Desde hace mucho tiempo Victor Manuel es uno de los más violentos adversarios de Austria-Hungría, y favorecía todos los planes que tenían por fin un ataque contra Austria-Hungría, aunque evitaba siempre demostrar públicamente estos sentimientos.

El Gabinete Salandra no hubiera nunca podido obrar como lo hizo sin poder contar en todo momento con el pleno consentimiento del Rey."

SUETOS Y NOTICIAS

SERVICIO TELEGRAFICO

Heroica muerte de un P. Jesuita.

PARIS 16.

En las proximidades de Liercha, ha muerto heroicamente sobre el campo de batalla el padre Paul Carron, Jesuita.

Al recorrer la línea de fuego vio a un francés herido que se hallaba en uno de los puntos más avanzados.

Rápidamente acudió a socorrerle, y, al llegar junto al cuerpo del francés, una bala le privó de la vida, cayendo en tierra el religioso junto al soldado.

Los prisioneros alemanes.

PARIS 16.

Nota oficial. Una serie de comunicados de la Prensa alemana, especialmente los que se destinan a América, anuncia que 15.000 prisioneros franceses van a ser destinados a trabajos de desecación de pantanos en el Norte de Alemania, como represalia por el trato que suponen ser aplicado a los prisioneros alemanes en África francesa.

La casi totalidad de estos últimos se halla internada en Argelia, Túnez y Marruecos.

Las dos primeras regiones acaban de ser visitadas por los delegados de la Embajada de los Estados Unidos, mientras que la tercera ha sido inspeccionada por el doctor suizo de Marval, delegado del Comité internacional de la Cruz Roja.

Los relatos de esos visitantes atestiguan las excelentes condiciones de instalación, vestidos, alimentación y trabajo de los prisioneros, tratados con la misma solicitud y la misma benevolencia que sus paisanos quedados en Francia.

Respecto a los centenares de alemanes capturados en el Togo y el Camerun y detenidos hasta ahora en el Dahomey, el ministro alemán en Monrovia ha declarado que carecen de fundamento los rumores según los cuales dichos prisioneros están maltratados.

Verdaderamente se ha procedido con ellos según la opinión de las autoridades sanitarias locales, y conforme a esa opinión, el Gobierno de la República recientemente, y en razón a la aproximación de la mala estación en aquel clima, ha acordado su traslado a África del Norte.

La mejor prueba de la inexactitud de las acusaciones alemanas está patentizada por la escasa mortalidad de los prisioneros, lo mismo en el Dahomey que en el resto de África.

La herida real e inconfezada del Gobierno imperial es la pérdida de su prestigio cerca de los indígenas, resultante de la presencia de cierto número de sus nacionales en el cautiverio.

Sus amenazas no harán cambiar nuestra manera de proceder, pero por sabido se calla que cuantas medidas se tomen en contra de los prisioneros franceses serán imitadas por el Gobierno francés en igual número de prisioneros alemanes.

Contra las deserciones belgas.

AMSTERDAM 16.

En vista del gran número de deserciones de mozos belgas que pasaban a territorio holandés, se ha publicado en Amberes un bando diciendo que los alambres puestos en la frontera están sometidos a una fuerte corriente eléctrica y que de trecho en trecho hay establecidas minas y pozos de lobo.

Represalias inglesas.

LONDRES 16.

El ministro de la Guerra ha declarado en la Cámara de los Comunes que el Gobierno ha tomado las medidas necesarias para hacer con gases asfixiantes igual empleo que los alemanes.

Un viaje de Poincaré.

PARIS 16.

Precedente de Nevres llegó al Creusot M. Poincaré a las nueve y treinta de hoy, acompañado del ministro de la Guerra.

Después de visitar la fábrica y los talleres, salió el Creusot a las tres de la tarde.

Muerte de un Gran Duque.

PETERSBURGO 15. A consecuencia de una angina de pecho falleció ayer el Gran Duque Constantinovich, presidente de la Academia de Ciencias.

Más bajas inglesas.

NAUEN 16 (11,20 N.) La lista de bajas publicada hoy en Londres, contiene 1.220 oficiales y 1.869 soldados.

Lo que aprendió Poincaré en su viaje.

PARIS 16.

Durante el viaje que acaba de realizar por el Mediodía y el Centro de Francia el Presidente de la República, visitó los establecimientos públicos y privados que trabajan por la defensa nacional: en Tarbes, Toulouse, Saint Chamond, Imphi, Fourchambault y Creusot.

En todos esos puntos, M. Poincaré insistió cerca de los directores de las fábricas y los obreros, sobre la importancia capital que tiene la fabricación intensa de cañones, máquinas para trincheras y municiones.

Esta cuestión, que retiene la atención de las Comisiones parlamentarias y la del Gobierno, dijo M. Poincaré que es causa todos los días, en los países beligerantes, del mayor interés.

La victoria final se obtendrá a costa de la fuerza moral, apoyada por la fuerza material; la fuerza moral de nuestras tropas y la del pueblo francés son admirables; el enemigo no la extinguirá jamás; pero debemos aumentar sin descanso nuestra potencia material.

Todos aquellos que colaborasen en esta obra patriótica, ayudan y socorren a los soldados que se batan tan valientemente en el frente de batalla, facilitan su éxito, ahorran vidas francesas y contribuyen a la destrucción del Ejército alemán; merecen, pues, éstos también que se les anime y felicite, y el Presidente de la República declara ser dichoso, haciéndolo en nombre de la nación.

Marconi, subteniente.

ROMA 16.

El célebre inventor Marconi ha sido nombrado subteniente de Ingenieros.

Comunicado oficial de la Embajada de Austria-Hungría.

En el discurso pronunciado el 3 de Junio por el presidente del Consejo de ministros italiano en el Capitolio, el Sr. Salandra afirmó, entre otras cosas, que el Gobierno italiano, el 27 y el 28 de Julio de 1914, presentó con toda claridad en Berlín y Viena la cuestión de la cesión de las provincias italianas de la Monarquía, declarado al mismo tiempo que la Triple Alianza quedaría deshecha irremisiblemente si Italia recibiera las justas compensaciones.

Esta afirmación es contraria a la verdad. Ni el 27 ni el 28 de Julio del año pasado Italia no hizo hacer semejante declaración en Viena; todo lo contrario: el 28 de Julio el embajador italiano en Viena declaró, por orden de su Gobierno, que en una eventual acción armada entre Austria-Hungría y Serbia, Italia adoptaría una actitud amistosa, en armonía con sus obligaciones de aliada, reservándose solamente la facultad de hacer uso del derecho de compensación que le confiere el artículo respectivo del Tratado de alianza, y sobre lo cual sería preciso ponerse de acuerdo mutuamente.

Respecto a este punto se le contestó al embajador italiano que en caso de ocurrir una ocupación de territorio serbio con carácter no enteramente pasajero el Gobierno austro-húngaro estaría dispuesto a iniciar con Italia un cambio de opiniones sobre una compensación.

UN ARTICULO DE "L'OSSERVATORE ROMANO"

SERVICIO TELEGRAFICO

ROMA 16.

Con el título "Por la verdadera concordia" publica L'Osservatore Romano un notable artículo encaminado a destruir los sofismas e insidiosas insinuaciones de la Prensa anticlerical y masonica en contra de los católicos italianos, a quienes acusa de malos patriotas.

En dicho artículo recordándose las hermosas Pastoralas de la mayor parte del Episcopado italiano, inspiradas todas ellas en los más fervientes sentimientos patrióticos; recordándose asimismo el ejemplo de tantos centenares de sacerdotes que sin vacilación alguna se han apresurado a inscribirse en el Ejército para cumplir sus deberes militares o ejercer su misión espiritual como capellanes, y el ejemplo de millares y millares de ciudadanos católicos de toda categoría y condición social, que actualmente viven consagrados en cuerpo y alma a todas las obras de patriotismo que exigen abnegación y sacrificio.

Añade el referido artículo que los anticlericales están realizando con sus campañas una labor verdaderamente funesta, y termina haciendo votos por una leal y completa tregua en la lucha de todos los partidos políticos.

El artículo de L'Osservatore Romano refleja con absoluta fidelidad la verdadera actitud de los católicos de Italia en el conflicto italo-austriaco.

DE ROMA

LA MEDALLA DE SAN PEDRO

SERVICIO TELEGRAFICO

Entrega tradicional.

ROMA 16.

El Cardenal Gasparri ha presentado al Pontífice la medalla que tradicionalmente se reparte el día de San Pedro.

Los ejemplares presentados son de oro, plata y bronce, grabados por el artista señor Bianchi, grabador del Pontífice.

En el anverso lleva el retrato de Su Santidad rodeado de la leyenda siguiente: "Benedicto XV, Pontífice Máximo. Año primero"; hacia la izquierda se ven las armas del Pontífice, y como en una nube, primer año del nuevo Pontificado.

En el reverso se lee: "Supremo Sacerdote. Tres de Septiembre de 1914".

CONSGRACION EPISCOPAL

EL OBISPO AUXILIAR DE TOLEDO

El 29 del corriente se verificará en Burriana la consagración del Obispo auxiliar de Toledo, ilustrísimo señor doctor D. Juan Bautista Ruiz Pérez, hijo de aquella localidad.

La ceremonia revestirá gran solemnidad, y han prometido asistir a ella el Cardenal Primado, eminentísimo Sr. Guisasaola; el Arzobispo de Valencia, los Obispos de Tortosa y Segorbe y las autoridades de Valencia y Castellón.

Con motivo de la consagración del ilustre Prelado, se anuncian en dicha población festejos extraordinarios, entre otros, un concurso de bailes de salón, con premios de 1.000, 500 y 250 pesetas.

HOMENAJE NACIONAL

ESPAÑA AL PAPA

Peticiones de pliegos.

El Prelado de Lugo ha pedido 5.000 pliegos del mensaje.

También han pedido pliegos el señor arzobispo de Alcalá la Real (Jaén); la Unión de Damas Españolas del Sagrado Corazón de Jesús, de Irún; el señor cura párroco de Condeleda (Ávila); los Reverendos Padres Dominicos de Covias (Cangas de Tineo), y la Acción Social Popular de Barcelona.

Los católicos de Córdoba.

El Centro Católico de Córdoba ha acordado dirigirse a los párrocos de su diócesis para activar la propaganda, unificar la acción y abrir una suscripción para sufragar los gastos.

Adhesiones.

Se han adherido al homenaje, bendiciendo la Obra, los excelentísimos e ilustrísimos señores Obispos de Zamora, Salamanca y Lugo. El señor Obispo de Salamanca ha mandado imprimir el mensaje y una circular, que se repartirá profusamente por toda la diócesis.

Donativos.

En el Centro de Defensa Social han comenzado ya a recibirse donativos con destino a los gastos que origine el homenaje nacional que España rendirá a Su Santidad Benedicto XV.

Entre los primeramente recibidos figuran los siguientes: Excelentísimo señor conde de Cerragería, 100 pesetas.

Excelentísima señora condesa de Oliva, 25. Señor D. Pedro P. de Alarcón, 25. Excelentísimo señor conde de Casal, 50.

A LA MEMORIA DEL P. COLOMA

VELADA NECROLOGICA

La Junta directiva del Centro de Defensa Social, deseando honrar la memoria del insigne escritor y sabio religioso reverendo padre Luis Coloma, ha acordado celebrar una velada necrológica.

En atención a lo avanzado de la estación, tendrá lugar esta velada en el próximo otoño.

SOLEMNES FUNERALES

POR EL GENERAL AZCARRAGA

En la iglesia de San Juan de Letrán, vulgarmente conocida por capilla del Obispo, se celebró ayer, a las diez y media de la mañana, un solemne funeral por el eterno descanso del alma del general D. Marcelo de Azcarraga, miembro que fué de la Junta central de Acción Católica, del Consejo nacional de las Corporaciones católicas-obreras y del Banco Popular de León XIII, cuyas Corporaciones costeaban estas fúnebres honras.

La presidencia estuvo ocupada por el ministro de Fomento Sr. Ugarte, el ex presidente del Senado Sr. Rodríguez San Pedro, el secretario del Senado Sr. Santa Cruz, el hijo del general fallecido, D. José María Azcarraga, y el señor duque de Bailén.

La religiosa ceremonia resultó solemnísimas, y la concurrencia que asistió fué tan numerosa como distinguida, hallándose entre ella, además de la mayoría de los señores que dirigen las Corporaciones que costeaban el funeral, los señores conde de Bernar, marqués de Hinojares, señores Arce Bodega, Jiménez Aquino y otros muchos más.

EN PROVINCIAS

En Toledo, Terner, Cádiz y Tarragona se celebraron también ayer solemnes funerales por el general Azcarraga, asistiendo en todos ellos las autoridades civiles y militares y el elemento oficial.

Notas de sociedad

FALLECIMIENTOS

En Mondoñedo entregó su alma a Dios el muy ilustre señor chaunte de aquella Santa Iglesia Catedral, D. Manuel Osorio.

A su familia, y muy en particular a su sobriño el muy ilustre señor deán de la Catedral mondoniense, D. Gervasio Rolla, hacemos presente el testimonio de nuestro pésame.

El representante de D. Jaime en Francia, conde Urbano de Maillé, ha fallecido en Bretaña, en el castillo de Granje Marie, residencia señorial de su hermano el marqués de Maillé de la Tour Landry.

PESAME

Con motivo de la muerte de su padre, el conocido pintor y profesor de la Escuela Central de Artes y Oficios, D. Vicente Larraga, está recibiendo muchas manifestaciones de pésame nuestro buen amigo el oficial de Correos D. Emilio Larraga.

A ellas una la nuestra muy sincera.

NATALICIO

En Valencia ha dado a luz con felicidad un niño la distinguida señora de Barberá, hija de los condes de Montornés.

BODAS

En Málaga se celebrará en breve el enlace de la señorita Ana María Mariscal Tirado, emparentada con el ex subsecretario de Gobernación, D. José del Prado y Palacios, con D. Pedro Palomeque y García de Quesada.

La boda de la señorita Rosario Bernaldo de Quirós, hija de los marqueses de Argüelles, con el hijo del general Lague, se celebrará el día 16 de Julio en Llanes (Asturias).

En la iglesia del Asilo del Sagrado Corazón de Jesús se celebró ayer tarde la boda de la señorita Rosario Ramonet, hija tercera de los condes del Venadito, con D. Jaime Montero y Díez de Murgoyro.

En este mes contraerán matrimonio en la iglesia parroquial de la Concepción la señorita Matilde Pineda y el Sr. D. Luis Rivas.

Apadrinarán a los contrayentes, el señor D. Luis Villadary, tío del novio, y la hermana de la novia, señorita Eloisa Pineda.

VIAJES

Han regresado de París los señores de Espinosa de los Monteros (D. Ezequiel), hijos del presidente del Consejo Sr. Dato.

De Berga ha llegado D. Teófilo Manzano Torres.

Ha marchado a San Sebastián la señora viuda de Aguilár.

MITIN CONTRA EGOCHEGA

SERVICIO TELEGRAFICO

BILBAO 16.

A las nueve de la noche se celebró en la Casa del Pueblo un mitin para combatir a Egocheaga.

El secretario de la Federación de Rotinto atacó a otros directores del partido socialista, promoviéndose un ruidoso incidente.

Al hablar el primer orador, un grupo de mineros interrumpió, formando un desordenoso escándalo, interviniendo los guardias, que expulsaron del local a los agitadores.

En la calle se reprodujo el incidente, degenerando en bofetadas.

La Policía impidió que volviesen a entrar los expulsados, siguiendo el mitin con violentas diatribas contra Egocheaga, Perzagua y los que los siguen, a los que calificaron de farfantes.

EL VERANO DE LOS REYES

LA CORTE EN LA GRANJA

Salida de Madrid.

A las once en punto de la mañana de ayer salió de Palacio en automóvil S. M. la Reina, a la que acompañaban la duquesa de San Carlos y el duque de Santo Mauro.

Seguían al automóvil regio otros dos, en que iban el general Aznar, el conde de Aybar, el comandante Ponte, el doctor González Álvarez y el caballero Sr. Lombillo.

Media hora después salió S. M. el Rey, también en automóvil, que por sí mismo guiaba, acompañado de la Princesa de Salm-Salm.

En la Puerta del Príncipe despidieron a los expedicionarios la Reina Doña Cristina, los Infantes Doña Isabel, Doña Luisa, Doña Beatriz, Don Carlos, Don Alfonso y Don Fernando; el Infantito Don Alfonso, primogénito de Don Carlos; la Duquesa de Talavera, las condesas del Puerto y de los Llanos, las señoritas de Heredia, Silva, Bertrán de Lis y Loygorri; los Sres. Alabern, Viana, Cárdenas, Zarco del Valle, duque de la Unión de Cuba, Pineda, Cienfuegos, Dorado, Florit, Varela, Manzano, doctor Varela, Torres (D. Emilio María), conde de Aguilár, Nardiz, Príncipe Pio de Saboya, general Rodríguez Vera, conde del Grove, generales Orozco y Arretia, Bremón y las oficialidades de la Escolla Real, de Alabarceros y de las fuerzas de la guarnición exterior de Palacio.

SERVICIO TELEGRAFICO

Llegada a La Granja.

LA GRANJA 16.

Después de la una llegó el automóvil que conducía a S. M. la Reina. Con pequeños intervalos fueron llegando los otros, en que venía el Rey y las personas de los respectivos séculos.

En la plazoleta de la puerta de Segovia, y a lo largo de la Alameda, el vecindario, que esperaba, ovacionó a S. M. En dicha avenida, el regimiento de Sitio, formado, rindió los honores.

Las bandas de dicho regimiento y de la Academia de Infantería entonaron la Marcha Real.

Recibieron a las Reales personas en la puerta del Palacio el Obispo de la diócesis, doctor Gandásegui; los gobernadores militar y civil, el alcalde de San Ildefonso, el administrador del Real Patrimonio, Sr. Cabrera, con su familia; una Comisión del Cabildo, con el abad de la colegiata; otra Comisión del Ayuntamiento, los oficiales mayores de Alabarceros, frailes de servicio, y otras personas.

Las campanas fueron echadas a vuelo.

Después del almuerzo, el Rey salió en automóvil, dando un paseo con la Princesa de Salm-Salm.

Por no haber llegado aún las jacas de polo, no ha podido jugarse el primer partido.

Fiesta de la Flor

JUNTA ORGANIZADORA DEL DIA DE LA TUBERCULOSIS

Esta Junta ha celebrado su última sesión, por ahora, "para estudiar lo acaecido en la fiesta, y proceder a lo mejor que se estime como preparación para el año venidero."

Asistieron los Sres. Espina, que presidió, Martín Salazar, Puliado, Sanz Escartín, Díaz Azero, Aguilár, Vega Inclán, Moragas, Coll, Elorriaga, Conde y Luque, Verde, Codina y Malo de Poveda.

Lefda por el secretario, doctor Malo de Poveda, el acta, que fué aprobada, el presidente leyó las cifras de recaudación e hizo algunas consideraciones pertinentes al caso, y entre ellas la de que sería oportuno reunirse la Junta periódicamente e ir preparando la celebración del Día de la Tuberculosis (Fiesta de la Flor), el año venidero, procurando que sea más completa y perfecta.

Le dió también la oportunidad de manifestar de alguna manera oficial la gratitud que se debe a las señoritas postulantes, y acerca de ello quedaron en hablar con el señor ministro, los señores presidente, secretario e inspector general de Sanidad exterior.

El doctor Codina expuso, razonándolo, su convencimiento de que la cifra recaudada en Madrid es muy inferior a la que hay derecho a esperar, si se piensa en la obtención en otras capitales, y la proporcionalidad consiguiente en unas y otras. Para el Sr. Codina, la cifra mínima recaudable el Día de la Tuberculosis, en Madrid, puede ser de doscientas mil pesetas.

El doctor Puliado hizo suyas parte de las consideraciones expuestas por el doctor Codina y lo expuesto por el presidente, en relación a las señoritas postulantes, de cuyo agasajo dijo: "ya le hab'a hablado la señora condesa de Romanones."

El Sr. Díaz Azero comunicó el gusto con que la Diputación provincial que preside, había contribuido, haciendo y costeando un preso, al éxito de la fiesta, así como costear de los bandos de misterio de que dispone.

El doctor Espina dió cuenta de un estudio hecho por el doctor Iglesias Carral, acerca del perfeccionamiento a que se ofrece la organización actual, estudio que servirá en su día, para completar esa misma organización.

Se acordó, por último, autorizar a la Mesa para el nombramiento de ponencias individuales, a fin de estudiar los principales extremos de la tan repetida organización.

CENTENARIO DE CERVANTES

Además de los acuerdos de la Junta central del Centenario de Cervantes dados a conocer a nuestros lectores, en la sesión última se adoptaron, entre otros, los siguientes:

Que se efectúe un concurso para premiar la música de un himno a Cervantes. La letra se encargará a uno de nuestros mejores poetas.

Que al concurso para premiar tres cuadros al óleo de asuntos cervantinos, que se anunciará muy en breve, se añada otro acerca de grabados y dos de escultura, referentes a un busto de Cervantes y al modelo para la medalla del Centenario, que se acuñará en oro, plata y bronce.

Que se celebre en Abril de 1916 una Exposición bibliográfica cervantina en la Biblioteca Nacional y se publique un catálogo ilustrado de tal Exposición y de la sala de Cervantes.

Que se convoque enseguida para la Exposición artística cervantina, a cuyo fin se pida a todas las dependencias oficiales una relación circunstanciada de los objetos que posean y puedan ser útiles para tal efecto.

Que, visto que el plazo para presentar los anteproyectos del monumento a Cervantes vence a fines del próximo Julio, tiempo en que estarán ausentes de Madrid casi todos los que tienen derecho a votar en este asunto, se prorrogue tal plazo hasta el 30 de Septiembre, y consiguientemente, por dos meses más, el plazo para presentar los proyectos definitivos.

Que se encarguen a D. Bartolomé Maura, jefe del Centro artístico de la Fábrica de la Moneda, los trabajos preliminares para la acuñación de un número copioso de monedas de oro de curso legal de 25 pesetas, que lleven en el anverso el busto de Don Alfonso XIII y el de Cervantes en el reverso.

Que se orillen algunas dificultades que se han ofrecido acerca de los sellos de Correos del Centenario, a fin de que constituyan franco que obligatorio por un tiempo más o menos breve.

Asimismo la Junta designó una Comisión permanente compuesta de los Sres. Dato, Prast, Silveira, Rodríguez Marín y Pérez Minguez.

DE TODO EL MUNDO

DESPACHOS TELEGRAFICOS

MIERCOLES 16.—(VARIAS HORAS.)

SEGUN radiograma recibido en Cádiz, el trasatlántico "Manuel Calvo" se halla, el martes a medio día a 60 millas al Norte de la isla Flores.

DICEN de Cuenca que en la Casa de Capellanes murió, a consecuencia de una descarga eléctrica, la joven Sofía Beltrán, y en término de Sísante, el vecino Francisco Romero, también por análoga causa.

NOTICIAS de León dan cuenta de que en el kilómetro 3 de la línea férrea de La Robla a Bilbao se cayó en marcha el interventor en ruta Ignacio García, sufriendo varias contusiones de pronóstico grave.

EN Navas de San Juan (Jaén), ha sido agredida la fuerza de la Guardia civil por unos ladrones, resultando herido un guardia.

De los agresores, uno fué detenido; otro, muerto; otro, herido, y otro logró escaparse.

El jefe de la línea instruye diligencias.

NOTICIAS de León dan cuenta de que el criminal lo había usado antes un tal Shakespeare en "Macbeth", dado que lady Macbeth, en sueños cree tener manchadas las manos con la sangre del Rey Banquo, y se las restriega, cual si se las

DEL CAMPO SOCIAL

UNOS POR OTROS...

VERAÑO DE HUMILDES

Recordarán tal vez aquellos de los lectores de EL DEBATE más aficionados a cuestiones sociales, un artículo publicado en estas columnas: "Qué es un Sindicato", escrito para explicar en qué consiste y qué constituye una obra sindical.

Entre las ramas injertas en ese tronco, que podría ser tuertísimo si los católicos se cerciorasen más de la importancia de nuestras agremiaciones, se encuentra una que obtiene siempre las simpatías generales. No es obra meramente de justicia, es más bien de caridad, aunque no le falte una base justa y equitativa... Me refiero al verano de las obreras.

Annualmente hablamos de ello; anualmente, cuando llega este tiempo, presagio de ese verano, en Madrid tan riguroso, pedimos a todos aquellos que pueden, a los que gozan de un bienestar que les permite huir del calor y descansar en las playas del Norte ó en los bosques de la sierra, respirando aire puro y viviendo sus pulmones con la brisa salina, se acuerden un poco, nada más que un poco, de esas obrerillas que todo el invierno han luchado valientemente para ganar con su trabajo el pan suyo y el de su familia; que se han soportado las velas malsanas para que las señoras llezaran sus trajes a tiempo, y que, desfallecidas, rendidas, pálidas y anémicas, serán al invierno que viene presa fácil para toda clase de enfermedades, si no se las preserva con esa medicina, la mejor, la más eficaz, que se llama "veraneo"...

Decía yo que la obra era más de caridad que de justicia... Y, sin embargo, en justicia, muchas de las señoras... ¡y son tantas!... que las han hecho velar, velar noches y noches para tener sus vestidos, y con esa causa de esa extenuación que se advierte en los rostros de las obreras, lo menos que podrían hacer es cooperar con su donativo de 30 pesetas, que proporcione a las que de su labor viven, quince días de otro sano, de reposo completo, de buena alimentación, lo cual les supone ánimos y fuerza para emprender de nuevo la campaña invernal y servir a las señoras en sus imperiosas exigencias.

¡Treinta pesetas! Las familias que veranean con holgura, ¡no podrán, no querrán apartar esas monedas para colocar un oasis en el desierto fatigoso de la existencia de las obreras? Si supiesen el bien que les hace a nuestras sindicadas esos días pasados en Avila, cómo regresan de repuestas, cuánto gozan, ellas para quienes la vida tiene pocos gozos y muchas amarguras, si leyese las cartas en que con ingenua viveza nos dicen su alegría y la salud de que disfrutaban, habría pocas familias, mejor dicho, no habría ninguna que, pudiendo, no quisiese costear a una obrera su veraneo.

Recientemente hemos dado todos para la Fiesta de la Flor... Pues bien, nuestras obreras, si no se encierran, si no rehacen esos pulmones poco desarrollados, y fatigados por la postura malsana de la que cose, son terreno abonado para la tuberculosis... Cuantas más envíemos a Avila, más arrancaremos de las garras de ese terrible mal, cuyo número de víctimas es aterrador... ¡Y habrá quien no quiera hacerlo?

Para las personas que deseen detalles, les adelantaré que nuestras obreras del Sindicato de la Inmaculada, van a Avila a la casa de las Hermanas de la Caridad, sita en las afueras, y en la que tiene la obra de vacaciones para las obreras, las cuales disfrutaban del jardín del convento y respiran a placer el aire limpio y tónico de la ciudad teresiana, tan bueno para los pulmones.

Por lo tanto... lectores de EL DEBATE, como todos los que os enteréis de la obra, ¡un veraneo para esas muchachas, para esas madres, para esas mujeres, obligadas a luchar sin descanso durante el invierno para sostener su casa, y que de sus hermanos de posición social desahogada esperan el beneficio del aire, del descanso, de unos rayos de sol morales que alegren sus vidas... Aquel que no da, mirando a las turbas, murmuró ese "Miserere" ¡tengo compasión de esa gente!, que tanto apóstol social ha engendrado, os lo premiará con creces...

MARIA DE ECHARRI. (1)

AGUAS DE CORCONTE

LAVADO ABSOLUTO DE LAS VIAS URINARIAS

ACADEMIAS MILITARES

EXAMENES DE INGRESO

Número de aspirantes. El número de instancias presentadas por los aspirantes a ingreso en las Academias militares, es el siguiente:

Infantería.—2.938, para 250 plazas, 6 sean 12 por plaza.

Caballería.—664, para 25, 6 sean 27 por plaza.

Artillería.—1.259, para 40, 6 sea 31 por plaza.

Intendencia.—306, para 15, 6 sea 53 por plaza.

Instrucciones para el público.

Con el objeto de facilitar a los padres de los aspirantes el conocimiento de noticias relacionadas con los exámenes, a la vez que evitar la aglomeración de personas extrañas en las dependencias de dichas Academias, se ha dispuesto lo siguiente:

Cada Academia militar establecerá próximo a la puerta principal de acceso a ella, y en local apropiado una oficina de información, en la que se facilitarán cuantas noticias se relacionen con el concurso y dentro de los límites naturales.

Dichas oficinas funcionarán sin interrupción hasta una hora después de terminar el último ejercicio del día.

La circulación y estancia del público dentro de las Academias sólo se permitirá en los locales de sorteo de aspirantes y de Tribunales, reconocimientos, exámenes, y por los patios y galerías que conduzcan a ellos.

Los directores de Academias, de acuerdo con los redactores de los periódicos que deseen hacer la información diaria, señalarán a la Prensa las horas iguales para todos en que realizarán.

Consideramos muy acertadas estas medidas y sobre todo beneficiosas para el público que en estos días acude en gran número a las Academias militares.

Licencias a padres y hermanos. Han sido autorizados los generales, jefes y oficiales de todas las regiones, Africa, Balears y Canarias, para que puedan acompañar a sus hijos y hermanos a los exámenes de ingreso en las Academias militares, siempre que sea compatible con el servicio, pudiendo pasar la revista de Julio fuera de su destino.

GACETILLA

NOTICIAS

LA TEMPERATURA

El termómetro marcó ayer: A las ocho de la mañana, 18 grados. A las doce, 26. A las cuatro de la tarde, 24. Temperatura máxima, 28 grados. Idem mínima, 12. El barómetro marcó 708 mm. Variable.

Desde ayer ha suspendido sus habituales audiencias S. M. la Reina Doña Cristina.

Los exploradores de Madrid han sido invitados por los señores director general de Bellas Artes y presidente del Comité ejecutivo de la Exposición nacional de Bellas Artes, a visitarla colectivamente.

Esta visita se realizará esta tarde, acudiendo a la Exposición las tropas de exploradores, acompañadas de sus jefes respectivos.

Esta tarde, a las seis, se celebrará el acto inaugural del monumento al doctor Esquerdo.

Mañana viernes, a las seis y media de la tarde, celebrará sesión semanal la Sociedad Económica Matritense de Amigos del País (plaza de la Villa, 2).

Don Ricardo Martínez Arboleda disertará acerca del tema "Falsos intelectuales y verdaderos intelectuales".

Don Gonzalo Latorre dará una conferencia "Sobre periodismo".

Don José María Platero leerá algunas poesías inéditas.

En la estación de las Delicias y en el despacho central de la Compañía de Madrid a Cáceres y Portugal, han comenzado a facilitarse a cuantos lo solicitan, los prospectos ilustrados con los detalles del servicio especial de baños, establecido por dicha Compañía para las playas de Portugal, y que comenzó el día 15 del corriente, para durar hasta el 31 de Octubre.

LA VERDADERA GANGA!

Automóvil Mercedes, 35 H. P., a toda prueba, 5.000 pesetas. Conde de Aranda, 30.

EN TOLEDO

VELADA

LA BUENA PRENSA

SERVICIO TELEGRÁFICO TOLEDO 16. (Recibido con retraso.)

Con gran solemnidad se ha celebrado en la sala de actos del Seminario Conciliar la velada organizada por la Junta diocesana de la Buena Prensa en honor de Santa Teresa de Jesús, con motivo de la conmemoración del Centenario de su nacimiento.

Se dignó presidir el acto el eminentísimo señor Cardenal Prímado, a quien acompañaban las autoridades civiles y militares y el reverendo padre Dueso, Misionero Hijo del Inmaculado Corazón de María.

El muy ilustre Sr. D. Arturo Fernández Barquero, canónigo de la Santa Iglesia Catedral, pronunció un elocuente discurso, en el que hizo la presentación de los oradores, felicitándose sinceramente del comienzo de una nueva y enérgica cruzada de la Buena Prensa, bajo el patrocinio de la Santa Doctora Teresa de Jesús.

Estas frases del Sr. Fernández Barquero fueron acogidas con una ruidosísima ovación.

El joven abogado y propagandista católico D. Gerardo Requejo Velarde, ocupó luego la tribuna, dirigiendo sus primeras frases, de saludo respetuosísimo, al Cardenal Guisasaola, y saludando después al periódico EL DEBATE y a los miembros de la Asociación Católica-Nacional de Jóvenes Propagandistas.

Seguidamente hizo un ferviente elogio del reverendo padre Dueso y de "La grande Obra", a cuya labor dedica todas sus energías y toda su actividad.

En brillantes párrafos hace un paralelo entre la fuerza que tiene la palabra hablada a la opinión pública y aquella otra que tiene la palabra escrita, deduciendo de esta comparación, como lógica consecuencia, el gran poder de la Prensa.

Examina el trabajo que la Buena Prensa ha venido realizando de un modo constante en todos los órdenes, señalando lo que hasta la hora presente se ha conseguido y los triunfos alcanzados.

Alhenta a todos a perseverar sin desmayos en el trabajo emprendido, presentando a los católicos españoles, como ejemplo a seguir, el que dieron los católicos alemanes luchando contra el canciller del Imperio.

Solicita la cooperación de todos y cada uno de los católicos a la obra de la Buena Prensa, cooperación que puede llevarse a cabo con suscripciones a sus periódicos diarios y a sus revistas, con la colaboración y el auxilio en los mismos é incluyendo legados a su favor en las disposiciones testamentarias.

Habla con ironía de la labor que realizan los periódicos de la izquierda.

Proclama la unión de todos los católicos, y terminó su discurso con un hermoso canto de la gloriosa España católica.

El Sr. Requejo Velarde fué muy aplaudido, recibiendo numerosas y sinceras felicitaciones.

Los Sres. Alonso, Polo y Campo leyeron varios trabajos literarios, que fueron premiados con grandes aplausos.

La Capilla de Música de la Catedral interpretó magistralmente varios trozos de los maestros Verdi, Rossini y Salinas.

El muy ilustre Sr. D. Francisco Frutos Valiente habló elocuentemente de la penitencia labor de la mala Prensa, a la que consideró como causante principal de todas las desgracias que afligen a la Patria. Fué aplaudidísimo.

Después púsose en escena el sainete lírico de J. Limónides y Celso Lucio, música del maestro Nieto, El gorro frigio, en cuya interpretación tomaron parte los Luises, la Juventud tradicionalista, y los alumnos del Seminario.

La solemne velada terminó cantándose el Himno de la Buena Prensa, compuesto por el Sr. Ferré.

A NUESTROS SUSCRIPTORES

Como en años anteriores, nuestros suscriptores de Madrid recibirán el periódico sin aumento de precio durante su veraneo, en el lugar de su residencia, avisando a la Administración.

Para que la contabilidad no sufra retraso, les rogamos que al dar el aviso abonen al tiempo que piensen permanecer ausentes.

CONSEJO DE MINISTROS

A la entrada.

Poco antes de las once llegaron los ministros ayer mañana al edificio de la Presidencia. El de Marina dijo llevar a la aprobación del Consejo un expediente sobre adquisición de carbones para la Armada.

—Tengo para ello—dijo—ofertas de varios sitios, especialmente de Inglaterra.

El de Gracia y Justicia llevaba un expediente sobre suministros para el penal de Cuchilla.

El de Estado iba a dar cuenta de algunos asuntos de carácter comercial, surgidos con motivo de la detención en el puerto de Génova de mercancías de procedencia alemana.

También llevaba un expediente sobre importación de carbón inglés.

El de Gobernación iba a dar cuenta de los telegramas que los gobernadores de provincias le han enviado, relativos a las tormentas de los últimos días y de las visitas que referentes al mismo asunto ha recibido, en solicitud de socorros para los damnificados.

El de Instrucción pública llevaba varios expedientes de su departamento.

El de Hacienda, uno sobre protección a la industria sidera.

El de Fomento llegaba de la Capilla del Obispo, donde se han celebrado funerales por el alma del general Azárraga.

Era portador de un expediente sobre explotación de la estación de Canfranc.

El presidente manifestó haber despachado temprano, y muy extensamente, con S. M. el Rey, el cual había marchado a su jornada de La Granja.

A la salida.

El Consejo terminó a la una y media de la tarde.

El Sr. Dato dió a los periodistas la referencia del mismo.

Los ministros de Hacienda y de Gobernación informaron a sus compañeros de las peticiones que han recibido para indemnizar a los damnificados por las tormentas de los pasados días.

Quedaron encargados los ministros de Fomento y de Hacienda de redactar una ponencia exponiendo al detalle los daños ocasionados después de pedir a los gobernadores y a los ingenieros de las provincias cuantos informes se precisen.

El ministro de Estado informó respecto a la cuestión de las subsistencias, con especialidad de lo referente al trigo y al carbón.

Trató también del canje de Obligaciones, manifestando que en la mayoría de los casos se prefieren las amortizables en cuatro años, con interés de 4,75 por 100.

El empréstito se cubre rápidamente.

El ministro de Estado dió cuenta de los telegramas del exterior.

Fué aprobado un expediente del ministro de Fomento, sobre la adquisición de la explanada de Canfranc para el ferrocarril de Canfranc-Oberón.

De Instrucción pública se aprobó un decreto que hoy firmará el Rey, creando escuelas de adultos en las capitales de distrito universitario.

Negó el Sr. Dato que exista el propósito de cubrir los altos cargos que están vacantes, y manifestó que pasará mucho tiempo antes de tal provisión.

Hoy a las diez se celebrará en Palacio Consejo bajo la presidencia del Rey.

LOS ALTOS CARGOS

¿NO HAY CRISIS?

Al terminar el Consejo de ministros de ayer manifestó el Sr. Dato a los periodistas que nada se había tratado de los altos cargos.

Los que esperaban que ayer se sabría "algo", y los que confiaban en ver sus predicciones cumplidas, sufrieron una contrariedad. Mas pronto olvidaron lo pasado, y unos y otros se dedicaron a componer un nuevo calendario.

Helo aquí: En el Consejo de ayer se arregló todo. No hay crisis. A la presidencia del Senado irá el Sr. Sánchez de Toes, a la del Tribunal de Cuentas el Sr. Domínguez Pascual y al Gobierno del Banco el Sr. Bergamín.

Y a esto queda reducida, por ahora, la combinación; y decimos por ahora, porque los beneditinos no paran hasta que Andrade sea ministro, y el jefe del Gobierno y el ministro de la Gobernación tienen interés especialísimo en que el hoy gobernador de Barcelona logre una cartera, como recompensa a su labor en la Ciudad Condal.

De resultar cierto que el Sr. Sánchez de Toes abandone la presidencia de la Alta Cámara, habrá conseguido un nuevo triunfo el conde de Romanones, que pone toda su influencia para que no ocupe la vacante del general Azárraga el también general Primo de Rivera, ya que si éste fuera a la presidencia del Senado sería como sentar el precedente de que tal puesto lo desempeñara un capitán general, y el Sr. Weyler crearía al conde el día de mañana un serio conflicto, oponiéndose a que ni el Sr. García Prieto ni D. Amós Salvador, candidatos a la presidencia al venir los liberales, fueran designados para presidir el palacio de la plaza de los Ministerios.

POR LOS MINISTERIOS

EN GOBERNACION

Por la tarde.

El ministro de la Gobernación recibió ayer tarde la visita del gobernador civil de Madrid. Al hablar después con los periodistas, el Sr. Sánchez Guerra facilitó varios telegramas.

Uno, de León, dando cuenta de que en el kilómetro 3 de la línea de La Robla a Bilbao se cayó de un tren en marcha el interventor en ruta, Ignacio García, causándose lesiones leves.

Otro de Jaén comunicando que la fuerza de la Guardia civil del puesto de Navas de San Juan ha sido agredida por unos ladrones. Los guardias repelieron la agresión, resultando muerto uno de los ladrones, gravemente herido otro, que escapó, y un tercero, detenido. También resultó herido un guardia.

Los gobernadores de Salamanca y Zamora telegrafiaron al ministro que se les han prebentado Comisiones de numerosos pueblos damnificados por los temporales solicitando auxilios.

De Tarragona y Cádiz comunican que se han celebrado funerales en sufragio por el alma del general Azárraga.

El gobernador de Cuenca dice que durante una tormenta han resultado muertos por chispas eléctricas el vecino de Sísante D. Francisco Romero y la joven de Villanueva de Ilaro, Sofía Beltrán.

DE INSTRUCCION PUBLICA

Escuelas de Comercio.

Disponiendo que D. Eusebio Oliveres, catedrático numerario de la Escuela Superior

de Comercio de Alicante, continúe al frente de su cargo, no obstante haber cumplido setenta y dos años de edad.

—Se reconoce el derecho a percibir los dos tercios del sueldo de entrada asignado a la cátedra de Derecho mercantil internacional, vacante en la Escuela de Comercio de Palma de Mallorca, al profesor auxiliar de la misma D. Rafael Campos de Loma.

—Confirmando en el cargo de profesor interino de Algebra y Cálculo mercantil de la Escuela de Las Palmas a D. Santiago A. Montemayor.

—Han sido nombrados profesores interinos de la Escuela de Comercio de Las Palmas D. Manuel de Castro y Castro y D. Francisco Domínguez.

—Idem profesor especial de Administración económica y Contabilidad especiales, de la de Comercio de Jovellanos, de Gijón, D. Victoriano Sánchez y González Valdés.

—Se declara oficialmente constituido el Colegio Profesional Mercantil de Baleares.

Colonias escolares.

En la Dirección general de Primera enseñanza se trabaja activamente en la organización de las colonias escolares, que funcionarán este verano, subvencionadas por el Estado.

Provisión de nuevas escuelas.

Se ha firmado una Real orden disponiendo que se agreguen a las oposiciones anunciadas para la provisión de escuelas las plazas de maestros y maestras de nueva creación.

DE HACIENDA

El subsecretario, Sr. Ordóñez, rectificó ayer algunas noticias de Prensa.

Dijo que no se creía que hubiera nada de cierto en lo que se refiere a la exportación de 40.000 reses de que hablan varios periódicos; de todos modos, el director de Aduanas ha llamado al director del periódico que primero dió la noticia, para conferenciar con él acerca de la misma, pues las autoridades están dispuestas a evitar todo contrabando.

Desmintió también el Sr. Ordóñez la versión de que Inglaterra haya prohibido la exportación de carbón a España.

Lo que pasa es que dicha nación prohibió, con carácter general, la exportación de carbón, pero merced a gestiones de nuestro Gobierno, ha sido autorizada la exportación de dicho mineral para España, si bien sometida a ciertas inspecciones que la retrasan en algunas horas.

Se han recibido avisos de salida de 10.000 toneladas de carbón inglés, para diversos puertos de la Península.

En lo que va de mes, más de 40.000 toneladas han salido de Inglaterra para España.

Comisión.

Una Comisión de inquilinos, acompañada por el Sr. Delgado Barreto, estuvo ayer a visitar al ministro de Hacienda y al director general de Propiedades e Impuestos, para tratar de cuestiones relacionadas con el impuesto de inquilinato.

OTRAS NOTICIAS

UNA CONFERENCIA

El excelentísimo señor Obispo de Sión estuvo ayer mañana en el Ayuntamiento conferenciando con el alcalde, Sr. Prast.

LOS INTEGRISTAS

En los días 27, 28 y 29 del corriente Junio se celebrará en Barcelona una Asamblea regional integrista.

El día 29 tendrá lugar un gran mitin de propaganda.

Después habrá mítines en Vich, Manresa, Lérida, Tortosa, etc.

SOBRE UN RUMOR

La Epoca de anoche publica lo siguiente: "No se ha recibido noticia oficial alguna relacionada con el rumor, alegado por un periódico, de haber sido detenido en Munich como supuesto espía, y pagado en libertad tan pronto como se comprobó que no lo era, uno de los secretarios de la Embajada de S. M. en Viena.

Aunque el hecho en sí no tendría importancia, siempre que sólo se tratara de una simple equivocación, rectificada, todo induce a suponer que ese rumor carece de fundamento.

LOS LIBERALES ZAMORANOS

El conde de Romanones, accediendo a los deseos de los representantes en Cortes por la provincia de Zamora, se ha encargado internamente de la jefatura de los liberales de dicha provincia.

PERMUTA DE GOBIERNOS

En breve habrá una permuta de Gobiernos civiles entre los gobernadores de Alava, Navarra y Toledo.

CASA L. DIEZ GALLO

Sus chocolates y cafés son los más preferidos por todos. Costanilla Angeles, 15.

SERVICIO DE CORREOS

COMUNICACIONES CON ALEMANIA

Se ha dispuesto que se formen despachos diarios a Verviers-Colonia, en los que se incluirá la correspondencia ordinaria y certificada para Alemania, Austria, Hungría y Turquía.

Estos despachos se cursarán por vía Lisboa y vapores noruegueses y holandeses, sin que la Administración española acepte responsabilidad alguna por esta correspondencia, una vez que haya salido de su servicio, y en atención a las actuales circunstancias.

Las oficinas encargadas de formar estos despachos serán las de Madrid, Barcelona, Bilbao, Tór, ambulante Norte ascendente (correo y expreso), ambulante Medina, Fuentes de Ojoro, ambulante del Tajo, Manzanares-Badajoz y Noroeste, que los cursará en expedición descendente por Montforte, Vizo y Táv, y ascendiendo por Medina de Rioseco de Ojoro.

Se han separado los servicios de Correos y Telégrafos en los Navalmorales, creándose para el primero una estafeta, a cargo de un empleado del Cuerpo.

UNA SEÑORA

ofrece comunicar gratuitamente a todos los que sufren: neurastenia, debilidad general, vértigos, reuma, estómago, diabetes, tisis, asma, neuralgias y enfermedades nerviosas, un remedio sencillo, verdadera maravilla curativa, de resultados sorprendentes, que una casualidad le hizo conocer.—Cura, da personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los medicamentos preconizados hoy, en reconocimiento a la Administración española, hace esta indicación, cuyo propósito es mente humanitaria, es la consecuencia de un voto. Diríjase únicamente por escrito a D. Carmen H. García. Aribau, 24, Barcelona.

REPORTAJE SUCEOS

VARIOS

Caidas.—En la calle de Felipe V se cayó de la bicicleta que montaba, Salvador Jiménez Cobeda, sufriendo la fractura del brazo izquierdo.

—Fernanda García Blanco, de seis años de edad, se cayó en la calle de la Ventosa, cuando jugaba con otras niñas, fracturándose el fémur derecho.

Un basilisco.—El agente de Vigilancia D. Benjamín Torres Olea intervino en una lucha que a brazo partido sostenían dos sujetos en la ribera de Curtidores, con ánimo de separarlos.

Uno de los combatientes, Basilio González García, albañil, se negó a ser detenido, y al tratar de sujetarle el agente, le tiró varias piedras, una de las cuales hizo blanco, heriéndole en la cabeza levemente.

Acto seguido huyó, saliendo en su persecución el sereno 394, los guardias 935 y 783, varios civiles y el agente lesionado, formando el grupo de corredores un bonito espectáculo.

Por fin, Basilio se entregó, acorralado, y en cuanto se "echó a la cara" al agente, se abalanzó a él, poniéndole la indumentaria, la camisa sobre todo, en condiciones de ser repuesta.

En la Comisaría, Basilio volvió a agredir al policía, al que por lo visto le había tomado cierta.

Carpintero lesionado.—En la calle de la Cruz Verde se fracturó el radio izquierdo el carpintero Antonio Antequera Arroyo, de quince años, por accidente casual.

Su pronóstico es reservado.

De la zarpa a la greña.—Las cocinas del Palace Hotel fueron ayer noche por un rato sucursal en pequeño de los campos de Agramonte.

Isidoro de la Rosa Montenegro, y Francisco Díaz Cantalá, dos artesanos en manifestaciones culinarias, la emprendieron a golpes mutuamente, al discutir si si un sazónaba mejor que el otro tal cual obra salida de sus reales fogones.

Con las "armas" propias del oficio, se acometieron con bravura, resultando el Isidoro con varias heridas en la cabeza, y Francisco con el dedo pulgar de la mano izquierda hecho una lástima, consecuencia de un golpe que aquí le dió en un alarde de antropofagia.

Del escándalo que promovieron... "mejor es no monearlo".

El juez de guardia fué la causa de que los revoltosos cocineros no pudiesen seguir con sus gatus, una vez restablecida la paz.

Sidra Vereterra y Cangas

preferida por cuantos la conocen.

OPOSICIONES Y CONCURSUS

Para juzgar los ejercicios de oposición al Cuerpo de aspirantes a la Judicatura y Ministerio Fiscal, se ha nombrado el Tribunal siguiente:

Don Luciano Obaya, magistrado del Tribunal Supremo; D. Edelmiro Trillo, ídem de la Audiencia de Madrid; D. Alfonso Cabello, D. Isidro Pérez Oliz y D. José Gabilán, abogados; D. Felipe Clemente de Diego y D. Quintiliano Saldaña, catedráticos, y don José Fernández Caneca, de la Junta de Gobierno del Colegio de Abogados.

Se ha declarado desierto el concurso para proveer la cátedra de Geografía Comercial de la Escuela elemental de Comercio de Oviedo.

La Dirección general de Correos y Telégrafos abre concurso a fin de que los arquitectos españoles puedan presentar proyectos para el edificio de Correos y Telégrafos, de Gerona.

EL DÍA EN LA DIPUTACION

SESION ORDINARIA

A las once y media de la mañana de ayer reunióse en sesión la Corporación provincial, bajo la presidencia del Sr. Díaz Agordo.

destina a la de Ingenieros al comandante D. Rogelio Ruiz Capillas y Rodríguez. El Infante Don Alfonso.

UN PUEBLO EN LA MISERIA

Ha llegado a Madrid una Comisión del pueblo de Tendilla (Guadalajara), que preside el célebre de aquella iglesia parroquial, y que forman el juez municipal, el alcalde, el secretario del Ayuntamiento, el mayor contribuyente y el presidente de la Sociedad obrera.

INFORMACION MILITAR

Residencia. Se autoriza a los generales de brigada D. Gonzalo Sales Serra para fijarla en situación de reserva en Valencia, y a don José García Sifaris, de cuartel en Madrid, y en Millán, también de cuartel, el general de división D. Joaquín Carrasco Navarro.

VIDA RELIGIOSA

LOS LUISES DE CHAMBERI

Celebrarán un solemne Triduo los días 18, 19 y 20 del corriente en honor de su Santo Titular, en la forma siguiente: Días 18 y 19, a las seis y media de la tarde, se expondrá S. D. M., rezándose a continuación Estación mayor, Santo Rosario, Letanía cantada y sermón, que predicará: el día 18, el licenciado D. Mariano Benedito, Teniente mayor de la parroquia de San Miguel, de esta corte; y el día 19, el reverendo padre Modesto Barrios, de las Escuelas Pías de San Antonio Abad.

de la Caridad del Pobre, en las Descalzas Reales. Cuarenta Horas.—Iglesia de San Antonio de los Alemanes. Iglesia de Calatrava.—A las ocho y media, Comunión de los Jueves Eucarísticos. Iglesia de San Antonio de los Alemanes.—A las siete, Exposición; a las diez, Misa mayor; a las seis, continúa la Novena, predicando D. Santiago Estebanell, Proceso de Reserva.

CALDAS DE BESAYA

Estación ferrocarril Norte, a 70 metros del hotel. Aguas clorurado-sódicas, bromuradas, azoadas, fuertemente radiactivas. Temperatura 37°. Baños de agua corriente. Especiales para el artrismo, reumatismo, gota, cistitis, catarros bronquiales, asma, cardiopatías reumáticas, etc.

DE MARINA

Nombramientos y destinos. Ha sido nombrado profesor de egresima y gimnasia de la Escuela Naval Militar don Ernesto Bonaparte.

DESDE FERROL

El "Prince George". Ha fundado su novedad en este puerto el vapor inglés Prince George, cuyos tripulantes manifiestan que en la travesía no vieron ningún submarino.

LA CUESTION DE LOS MAESTROS

DECLARA EL ALCALDE El alcalde de Madrid, Sr. Prast, compareció ayer, a las tres y media de la tarde, ante el Juzgado especial que instruye la causa de los maestros "desdoblados".

LAS OBLIGACIONES DEL TESORO

Signe animado el canje de las obligaciones del Tesoro en circulación por las recientemente creadas. Las ventanillas de la Caja de Efectos del Banco de España se vieron ayer también muy concurridas.

ESPECTACULOS PARA HOY

ZARZUELA.—A las seis y tres cuartos (doble), El conde de Luxemburgo.—A las diez y media (sencillo), Los casacaños.—A las once y tres cuartos (sencillo), La patria chica. APOLO.—(35.º vermouth de gran moda). A las seis y media (doble), Las bribonas y La tierra del Sol.—A las diez y cuarto (sencillo), La tierra del Sol.—A las once y tres cuartos (sencillo), El chico de las Peñuelas 6 No hay mal como el de la envidia.

ANTEOJOS

Garantía absoluta. GRADUACION EXACTA. Precios económicos. GASA VARA Y LOPEZ 5, PRINCIPE, 5

Preparación CARRERAS MILITARES

Para toda clase de ANU CIOS. Dirigirse a la agencia de J. DOMÍNGUEZ 8, Plaza del Mateo, 8 MADRID

LA GRAN VIA

El antiguo taller de vidriero y fontanero de H. Puerta, Hilario Peñasco, 1, se ha trasladado a Postigo San Martín, 7. Teléfono núm. 3.378.

"LA RISA DE LA ESPERANZA"

Por don José 3 PESETAS. ANTONIO BALBONTIN DE VENTA EN EL KIOSCO de "EL DEBATE"

Obsequio a nuestros suscriptores.

Las obras completas de Donoso Cortés, que cuestan 50 ptas., las adquiriran nuestros suscriptores por 35, haciendo el encargo directamente a la Administración de EL DEBATE.

Acreditados talleres del escultor VICENTE TENA

Imágenes, Altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos, debido al numeroso e instruido personal.

VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN RUIZ DE GAONA VITORIA

ALMACEN DE TEJIDOS SEVILLA, 16 Panamás, Muselinas lana, Batistas, Popelines. Sucursales: Percales estampados, Lencería, Argandinas, Cefi-ARENAL, 20 ros. Piqué, Brillis, Tapetas hilo.

Acción Social Católica.

Orientaciones e indicaciones para la formación de SINDICATOS AGRICOLAS. El agricultor y el obrero en el Sindicato Agrícola. Algunas instrucciones para utilizar sus ventajas.

VAIVENES DE JARDIN

higiénicos, baratos, con nuestros colchones, trapeos, hamacas, anillas, escalas, etc. Utensilios de cocina irrompibles. Sorbeteras y cámaras frigoríficas norte-americanas. Tarros enfriadores. Mil útiles de casa.

LA GRAN VIA

El antiguo taller de vidriero y fontanero de H. Puerta, Hilario Peñasco, 1, se ha trasladado a Postigo San Martín, 7. Teléfono núm. 3.378.

"LA RISA DE LA ESPERANZA"

Por don José 3 PESETAS. ANTONIO BALBONTIN DE VENTA EN EL KIOSCO de "EL DEBATE"

Obsequio a nuestros suscriptores.

Las obras completas de Donoso Cortés, que cuestan 50 ptas., las adquiriran nuestros suscriptores por 35, haciendo el encargo directamente a la Administración de EL DEBATE.

Acreditados talleres del escultor VICENTE TENA

Imágenes, Altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos, debido al numeroso e instruido personal.

VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN RUIZ DE GAONA VITORIA

ALMACEN DE TEJIDOS SEVILLA, 16 Panamás, Muselinas lana, Batistas, Popelines. Sucursales: Percales estampados, Lencería, Argandinas, Cefi-ARENAL, 20 ros. Piqué, Brillis, Tapetas hilo.

Acción Social Católica.

Orientaciones e indicaciones para la formación de SINDICATOS AGRICOLAS. El agricultor y el obrero en el Sindicato Agrícola. Algunas instrucciones para utilizar sus ventajas.

El sol está envidioso de la brillante luz de la lámpara Nitra. Pida a la legítima Nitra la mas adoptada por el comercio e industria como puede comprobarse fijandose en los establecimientos.

SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

LINEA DE BUENOS AIRES Servicio mensual saliendo de Barcelona el 4, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 2 y de Montevideo el 3.

ALVAREZ LA TORRE y Compañía INGENIEROS CARBONES MINERALES OFICINAS: PRIM, 2 (ANTES SAUCO). TELEFONO 1.150.

TERMAS MATHEU Y SAN FERMIN ALHAMA DE ARAGON Magníficos establecimientos restaurados y amplios. Aguas muy eficaces contra reumatismo, artrismo, neurastenia, etc.

LOS TIROLESES. EMPRESA ANUNCIADORA. ROMANONES, 7 y 9.

HERNIADOS AVISO EN SU OSBEQUIO

Retención y curación radical en todas edades, sin operar, con comodidad, recato y en breve tiempo.—ADMIRABLE CONSOLIDATIVO.—Aclera infaliblemente: no sufre engaño ni decepción quien únicamente acepta lo sancionado por la EXPERIENCIA, reconocido por la CIENCIA y refrendado en el alto PODER JUDICIAL.

ANUNCIOS BREVES Y ECONOMICOS

Dentro de esta Sección publicaremos anuncios cuya extensión no sea superior a 30 palabras. Su precio es el de 5 céntimos por palabra. En esta Sección tendrá cabida la Bolsa del Trabajo, que será gratuita para las demandas de trabajo si los anuncios no son de más de 10 palabras, pagando cada dos palabras que excedan de este número 5 céntimos, siempre que los mismos interesados den personalmente el orden de publicación en esta Administración.